

〈天錄時評〉

# 配偶者暴力防止法は家族解体促進法!?

配偶者の暴力から守るために『配偶者からの暴力の防止及び被害者の保護等に関する法律』（以下、配偶者暴力防止法）が、平成十三年十月から施行され、十五年を経過した。この法で救われた女性がいる一方で、「暴力夫」の汚名を着せられ、子供に会うこともできず、苦しんでいる男性もいる。暴力の有無の事実認定を不要とし、「家族維持」の視点が欠落している法の弊害は大きい。

## 冤罪の暴力夫

**配偶者暴力防止法の「配偶者」からの暴力は「夫や恋人など親密な関係にあるまたは、あつた男性から女性に振るわれる暴力」の意味で使われている。夫などを「暴力を振るう加害者」と事実確認もせずに決めつけ、夫婦間の連絡を遮断して、家族の再建を不可能にしている実態がある。**

を見つけることができたが、施設の関係者によって面会拒絶される。それでも訪ねていくと、裁判所から「接近禁止命令」が届き、妻子と直接会話をすることも不可能なまま、離婚せざるを得なくなつた。

当初は、女性が夫の暴力を理由に保護命令や接近禁止命令を求めるとき、裁判所は夫への事実確認もせず、ほぼすべてを認めるという状況だった。一切の事実確認もせずに、女性の言い分だけで発令するのは問題だと批判が高まり、最近では警察や裁判所は事実確認を行なうようになった。このために、最近では警察への相談や裁判所への訴えは減っている。

ところが、裁判所の保護命令と同様な効力を持つのが『住民基本台帳事務における支援措置申出書』だ。都道府県の女性センターなどに設置されている「配偶者暴力相談支援センター」などへ相談に行き、申出書を地方自治体に提出すれば、妻子の現住所が記載される

訪問しても、子供には会わせないなどの保護措置が取られる。また自立支援として、婦人保護施設や母子生活支援施設への入居、ハローワークでの職業紹介、生活資金のための生活保護、さらに公営住宅の入居などで、特例措置や優先的な待遇を受けることができる。命の危険にさらされている女性にとっては、緊急的に避難するに必要な措置でもある。しかし、被害届の提出も不要など、事実確認されないままに、様々な措置が取られており、悪用が簡単であると共に、男性側からの不服申し立ての制度もないに等しいのである。

「あなたは悪くない」「田に従属するな」「自立してこそ幸せがある」などと、日洗脳が行われる。夫はもちろん離婚に反対する自分の母などからも隔離して、徹底的に離婚を促すのが、わが国の民間シェルターの特徴だ。冷却期間を置いて、当事者同士で話し合い、夫婦関係を再建する取り組みや、家族を維持するといふ視点は完全に欠落している。

配偶者暴力防止法では、肉体的な暴力だけでなく、言葉による精神的な暴力も含むとしており、いわば性が「暴力を受けた」と言えば、被害者となつてしまふ構造だ。だから「住民基本台帳事務における支援措置申出書」でも、事実認定は不要で、相談しただけで「被害者」と「加害者」、

らず、カウンセリングの内容の掌握など、民間シェターの監督や監査などもわれず、現状は離婚促進設となつてゐる。わが国配偶者暴力防止法は家族維持の視点が欠落している。米国では、訴えがある時に、夫婦を隔離するもの、期間限定で、お互いかウンセリングを受け、婦関係や家族再建を目指取り組みも行われている。離婚することによつて救れるとは限らず、深刻な力に至らない場合には、婦関係の再構築を試みるところが、お互いの幸せ、子の幸せにつながることがい。緊急の措置の場合も一定の期間を定め、当事者聞き取りを行い、事実認を義務付けるなどの法改が必要だ。

プラスチックで社会に貢献する 有限公司 ユマコーポレーション 代表取締役 植葉 勇二	<b>WDS</b> Worldings Co.,Ltd アフリカ（ガーナ） 都市開発プロジェクト <b>ワールディングス株式会社</b>	健軍管理 代表 坂口 健昭	健康で幸せ マイショ 代表
〒350-2222 埼玉県鶴ヶ島市新田621-420	千田 淑子	能本県能本市東区健軍3丁目1番50号	徳島市 TEL 089-621-0000

TEL: 049-279-3807 FAX: 049-287-5066		TEL 090-308-8022 携帯 080-1741-8593	FAX 080-308-8022 URL mysho.jp
 <b>i-ju</b> イージュ化粧品 神奈川県大和市中央林間  <b>www.i-ju.jp</b>	<b>有限会社 学塗装</b>  代表取締役 山手 学  ☎ 721-0955 広島県福山市新涯町3丁目24-18	リフォーム・お直し  <b>KABUTO</b>	“ノーブ”  <b>有限会社 配</b> Hoben吉敷サ

# 日本時事評論

編集・発行

(株)日本時事評論社  
〒753-0817  
山口市吉敷赤田四丁目6番38号  
電話 050-3532-5152  
FAX 083-928-1113  
□編集部□  
電話 050-3532-5149  
FAX 083-922-3167  
購読料 年4,800円  
郵便振替01590-1-25226

『日本時事評論社』  
公式ウェブサイト  
アドレスは<http://www.nipponjijihyoron.co.jp>

『日本時事評論』の記事や発刊書籍の案内、コラムや活動紹介などの記事を掲載しています。新聞の購読申し込みや書籍の購

紙面案内

- 2** 生活保護費のパチンコ浪費防止を／**芭靈**

**3** フロアー卒業式は社会權威を喪失／**草木庄**

**4** 歪曲、偏向報道は大きな損失を招く

**5** 電波停止が当然／銀行融資で破産が増加

**6** 認印正患者の加害事故への補賞別裏書きを

<p>プラスチックで社会に貢献する 有限公司 ユマコーポレーション 代表取締役 椎葉 勇二 〒350-2222 埼玉県鶴ヶ島市下新田621-420 TEL: 049-279-3807 FAX: 049-287-5066</p>	<p><b>WDS</b> Worldings Co., Ltd. アフリカ（ガーナ） 都市開発プロジェクト <b>ワールディングス株式会社</b> 千田 淑子</p>	<p><b>健軍管理</b> 代表 坂口 健昭 熊本県熊本市東区健軍3丁目1番50号 TEL 096-368-6022 携帯 080-1741-8593</p>	<p>健康で幸せな生活を提案する <b>マイショウ徳島有限公司</b> 代表 浅野 博文 徳島市昭和町1-72 TEL 088-623-8739 FAX 088-625-2821 URL myshowtokushima.jp</p>	<p>社団法人 <b>広島県柔道接骨師会備後支部</b> 支部長 湯浅 光範 湯浅整骨院・鍼・薬局 講道館柔道六段 〒721-0975 広島県福山市西深津町6-13-17 TEL (084) 925-5520</p>	<p>有限会社 <b>菅鐵工</b> 代表取締役 菅 信匡 〒799-2651 松山市堀江町甲589-3 TEL (089) 979-1700(代) FAX (089) 979-1528</p>
---	--	--	--	--	---



〈天錄時評〉

フロアー卒業式は社会の権威喪失へ

## 社会や教職員、親への感謝を育む式典こそ

小中学校での卒業式で、「子供が主役」とするフローラー式や雑壇方式の卒業式が依然として全国で行われていることが分かった。もともと、フローラー、雑壇方式は、日教組教員らが「校長も教員も、児童生徒も全員が対等、平等だ」と主張し、社会や校長の権威を低下させようとして始まったものだ。権威の喪失は、無秩序化をもたらす。社会や学校の無秩序化を防止するため、卒業証書授与は壇上で行うべきであることを再度訴える。

根強い平等意識

卒業式や入学式での国旗掲揚、国歌斉唱が明記され、全国の多くの学校で、国旗掲揚、国歌斉唱を実施し、壇上で卒業証書が授与されるようになってきた。

しかし、今回弊社が行つた卒業式の実態調査では、依然として「子供が主役」という主張のもと、あるいは保護者からの要望という理由で、悪平等意識を植え付けるフロアーワードを採用している学校が多く残っていることが分かった。

うち約一割が、卒業生の顔を全員椅子に座つた状態でも見ることができるように籬壇方式の卒業式を実施していた。さらにステージ上に籬壇を設置し、高いところから教員や来賓、保護者や在校生を見下ろす形にしている学校もあつた。

よしとする教員では、儀式作法について、指導が徹底できるはずはない。

小、中、高校、いずれにしろ、学業も人格形成も途上でしかない。まだまだ半人前であり、親や教員の言葉に従つてこれからも努力する心がけを諭すことこそが、子供たちのためだ。フロアーや籬壇方式の卒業式は理に合わない。

義務はどこにもない。授業中に教員を無視して、友達同士の会話や、音楽を聞くことを選択するのは当然となる。これはもはや絵空事ではない。学級崩壊に至らなくても、教員の話を聞いているのは一部の子供になっている学級をどこの学校でも抱えている。大学ですら、私語で騒がしく、授業に支障が出ている。

毎年成人式では逮捕者が出来るなど混乱する様子が伝えられるが、これらは小学

学校教育の崩壊

きるはずはない。

小、中、高校、いずれにしろ、学業も人格形成も途工でしかない。まだまだ半人前であり、親や教員の言葉に従つてこれからも努力する心がけを諭すことこそが、子供たちのためだ。フロアーや雛壇方式の卒業式は理に合わない。

## 学校教育の崩壊

義務はどこにもない。授業中に教員を無視して、友達同士の会話や、音楽を聞くことを選択するのは当然となろう。これはもはや絵空事ではない。学級崩壊に至らなくても、教員の話を聞いているのは一部の子供になっている学級をどこの学校でも抱えている。大学ですら、私語で騒がしく、授業に支障が出ている。

毎年成人式では逮捕者が出来るなど混乱する様子が伝えられるが、これらは小学

自由にしても平等にしても、秩序や規律、規範の存在が前提である。秩序や規律がなくなれば、そこにあるのは自由ではなく混乱、混沌だ。自由や人権を絶対化すれば、学級崩壊してい る教室のようになる。この子供たちが成人したときの日本社会の将来像がそこに ある。

私たちが暮らす社会は親と子は対等でないよう、 校長と教職員、教職員と児童生徒は対等ではない。社

## 秩序・規律が大切

校時代からフロアー方式、籬壇方式の卒業式で自分たちが主人公扱いされるのが当然だと思わされてきた結果だ。気に入ることしかしないで迷惑をかけることに何なくしてよいのだから、公共の場で平気で飲酒をし、騒ぐこと持たない。成人の自覚を求める式辞など聞く耳を持たないのも当然だ。

**草木片**

167

きゅうりぐさ  
／胡瓜草

【忘れな草】

の仲間の可憐  
な瑠璃色の花  
に、キユウリ

グサの名前は  
なぜという思  
いが湧きます

植物学者が名づけた名前な  
どいろいろですが、意外と  
「花」の印象よりも、草本  
の形態や匂いなどからの名  
前が多いようです。「名は物  
の名は、子供が呼んでいる  
体を表す」ですね。

健康で明るい毎日を！

# 福地薬局

# 毎日堂

建築一式・設計・施工  
**倉田建築有限会社**  
一級建築士事務所  
〒728-0021  
広島県三次市三次町1746-2  
ホームページ

# 日本料理 馳走 とし藤

30周年を迎えて頂き  
大阪 北新地  
クラブ 神

〒213-0027  
川崎市高津区野川3950  
TEL (044) 751-9995  
FAX (044) 751-9985



とを起こして他者に損害を与えた場合、監督する法定義務を負う者が、損害賠償責任を代わりに負うことが規定されている。つまり、介護をしている家族などに賠償責任が課せられる可能性がある。

しかし、この判決は同居して介護をしている家族や入居している施設に監督責任があると判断されれば、損害賠償責任を負うことになることをも示している。そうなると、献身的に介護べきとした。

JRのような大企業ではなく、中小企業が認知症患者の行為で被害者になつたりする可能性もある。その場合に補償がされなければ、会社の倒産や生活の破

族で、仕事などの都合で離れて暮らさざるを得ない家族は、今後増えると考えられる。二十四時間見守ることができない家族の介護には限界がある。家族の責任が問われる可能性があるなら安心して介護を続けられ

ある。さらには加入でき  
ない人がいることを考えれば、公的な「認知症患者の  
加害事故に備える保険制度」  
が必要である。政府は、認  
知症患者による事件事故に備える補償制度や救済措置の構築を急ぐべきだ。

## 認知症患者の加害事故が増加

五人に一人の時代に備え補償制度構築を

認知症患者の徘徊による事故で、賠償問題に発展する事例が増えていく。徘徊中に電車にはねられて死亡した男性の遺族に対して損害賠償を求めた裁判では、最裁判は遺族に賠償責任を認めない判決を下した。しかし、監督責任がある場合には賠償責任を負うことも明らかだ。今後、認知症患者が増えるのは明らかで、患者本人、介護する家族や受け入れる地域の三者が安心して暮らせる社会を作るためには、監督責任の範囲を明示すると共に被害者への補償制度の確立が不可欠だ。

## 今回のJR事故裁判の一

## 被害者の救済も

を行う者ほど責任が重くなる  
り、在宅介護を躊躇させる

ことになる。今後、認知症患者は急増することも懸念されており、認知症患者が家族と共に、あるいは長年住んできた地域で、人間らしく暮らすことが望ましいが、それを困難にしてしまう。監督責任の内容を明示することが求められる。

厚生労働省は、平成二十七年一月に、認知症高齢者等にやさしい地域づくりを推進していくために『認知症施策推進総合戦略（新オレンジプラン）』を関係府省庁と共同で策定した。しかし、今の賠償責任問題を放置したままでは、認知症

ない。一方で、企業など認知症患者を受け入れる社会の側も、認知症患者によつて被つた損害を補償しても

結婚式と披露宴は

# 赤間神宮会館龍宮殿

下関市阿弥陀寺町 4-1  
TEL(083)231-4132

防衛大学校の卒業式で安倍総理が訓話を行つた。将来的わが国の国防を担う卒業生に対して、わが国一国の平和だけでなく、世界各国と協力して、世界の平和と安全に貢献していく気概や「平和安全法制」の必要性を訴えた。国民も主権者として安倍総理の国防への思いを共有すべきであり、訓示を抜粋して紹介する。

へ国民が過去最大力二〇%を超えたことも、当然の帰結であります。国民が諸君を信頼し、大いに頼りにしている。(中略)

自衛隊を頼みにするのは日本国民だけではあります

(中略)  
カンボジアからの留学生  
であるピセットさんのおじ  
いさんは、自衛隊が初めて  
参加したカンボジアPKO  
の際、現地の警察官として、  
自衛隊の先輩たとて一諸こ

始め安全保障スタッフから、毎週、報告を受けています。そして、多くの課題について「現場」の情報に基づいて議論し、判断を下します。自衛隊が、いつ、いかに

宇宙機構研究  
プラクティック所  
腰痛、肩こり  
骨盤矯正

土立網なら  
コイワ  
キ  
上田中町1-7-12

# 世界平和に欠かせない国際防衛協力

## 防衛大学校卒業式で安倍総理が訓示

本日ここから、諸君は  
それの「現場」へと踏  
出します。私は「現場」の  
情報を何よりも重視して

弾道ミサイルの発射を強行しました。挑発行為が繰り返されています。わが国の大な脅威であり、断じて容認できません。わが国の南西方面では、領空への接近や領海への侵入が繰り返されています。国籍不明機に対するスクランブルはこの十年間で七倍にも増加し、外国艦船の活動も拡大の一途にあります。テロの脅威は世界中に広がり、深刻さを増しています。昨年は、日本人もその犠牲となりました。（中略）

私たちが望むと望まざるとにかかわらず国際情勢は絶えず変化し、日本を取り巻く安全保障環境は厳しさを増している。この冷厳な「現実」から、私たちは目を背けることはできません。

しかし、いかなる状況にあっても、国民の命と平和な暮らしが断固として守り抜く。これは、私たち政府にとって最も重い責任であり

子や孫の世代に、平和な日本を引き渡すため、強固な基盤を築く。そのことを考え抜いた末の結論が「平和安全法制」であります。（中略）自衛隊員に与えられる任務は、これまで同様、危険が伴うものです。しかし、すべては国民のリスクを下げるため。その任務は、誠に崇高なものであります。

昨年の関東・東北豪雨では、すさまじい洪水被害の現場にも、自衛隊は真っ先に駆けつけ、多くの命を救いました。その後、自衛隊のヘリで救出された少年から、一通の手紙が届きました。あどけなさが残る、しかし心のこもったその手紙には、こう綴られています。「ぼくは、大きくなつたら、人を助ける自衛隊になりたいと思っています」と。わが身の危険も顧みず、黙々と任務を果たす諸君の姿は、多くの国民の目に、しっかりと焼き付いています。自衛隊に良い印象を持

ます。その責任を全うします。毎年二百隻の船舶が過する、世界の大動脈・アデン湾では、世界の船舶が自衛隊を頼りにしています。昨年ゼロとなりました。世界に誇るべき大成果であります。（中略）自衛隊が活躍する分野は、グローバルに飛躍的に拡大しています。私は、これまで六十三の国と地域を訪問し、四百回を超える首脳会談を行つてきました。ほぼ必ず、防衛協力が大きな話題となります。キヤパシティ・ビルディングや装備・技術協力など、自衛隊が有する高い能力による協力が求められていました。もはやどの国も、一国だけで、自国の安全を守ることはできない。そうした時代にあつて戦略的な国際防衛協力は、日本の平和のみならずアジア・太平洋地域、ひいては世界の平和と安定にとつて、欠かすことのできないものであります。

隊の丁寧で緻密な仕事ぶりなど、語りながら、おじさんは、いつも決まつてあります。「現在のカンボジアがあるのは、日本のおかだ」と。あれから二十四年モザンビーカ、ゴラン高原東ティモール、更にはイタク、ネパール、ハイチ。この瞬間も、南スチーダン現地の人々の自立のため、世界の平和のために、ひきつら汗を流し続ける自衛隊の姿を、世界が称賛しています。感謝し、そして頼りにしています。その自衛隊が、極的平和主義の旗の下、これまで以上に国際平和を尽くす。平和安全法制は世界から支持され、高く価されています。先の大戦場となつたフィリピンを始め東南アジアの国々から戦火を交えたアメリカや欧州の国々からも強力な支持を得ています。（中略）

支えてくれています。防衛大学校は、戦前の陸軍と軍の縦割りを克服することを目指し、陸・海・空の幹部候補を一元的に教育して十分な成果を挙げてきました。しかし、陸・海・空一体となるだけでは、もうや不十分であります。自衛隊、更には防衛省の枠を越えて、政府一体で、総合的な安全保障政策を進めていかなければなりません。

北朝鮮が、核実験に続き弾道ミサイルの発射を強行しました。挑発行為が繰り返されています。わが国の安全に対する直接的かつ重大な脅威であり、断じて容認できません。わが国の南西方面では、領空への接近や領海への侵入が繰り返されています。国籍不明機に対するスクランブルはこの十年間で七倍にも増加し、外國艦船の活動も拡大の一途にあります。テロの脅威は世界中に広がり、深刻さを増しています。昨年は、

子や孫の世代に、平和な日本を引き渡すため、強固な基盤を築く。そのことを考え抜いた末の結論が「平和安全法制」であります。（中略）自衛隊員に与えられる任務は、これまで同様、危険が伴うものです。しかし、すべては国民のリスクを下げるため。その任務は、誠に崇高なものであります。

昨年の関東・東北豪雨では、すさまじい洪水被害の現場にも、自衛隊は真っ先に駆けつけ、多くの命を救いました。ほほ必ず、防衛協

ます。その責任を全うし、過する、世界の大動脈・アデン湾では、世界の船舶が自衛隊を頼りにしています。この海域において、かつて年間二百件以上発生していた海賊による襲撃事案は、昨年ゼロとなりました。世界に誇るべき大成果であります。（中略）自衛隊が活躍する分野は、グローバルに飛躍的に拡大しています。私は、これまで六十三の国と地域を訪問し、四百回を超える首脳会談を行ってきました。ほほ必ず、防衛協

地下1000メートルから湧く  
ロマンのいで湯

西日本の名泉

滝 郡 溫 泉

お肌にやさしい自然のぬめり

家電部全メーカー特約店  
床暖房部(株)ミサト中国地区総代理店  
環境機器 ヘルス食品部

有限公司 藤井電機商会

〒750-0062  
下関市新地西町10-3

家電部TEL(083)222-5755  
FAX(083)222-2943  
床暖房部TEL(083)224-0928  
FAX(083)222-2943

# 押し花教室

**FB** ■ **ND**  
古河電池株式会社特約店  
自動車電装部品全般  
**株式会社 岡商會**  
代表取締役 岡 昇  
〒751-0879 下関市東勝谷2番8号  
TEL 代表 256-1255  
FAX 256-1282

# 宅野みかん園

# 松村農園

<p><b>国防と少子化を 考える会</b></p> <p>水産大学校名誉教授 代表世話人 吉澤 正大</p>	<p><b>下関郷土学習会</b></p> <p>顧問 岡崎 博友</p> <p>下関市東向山町14-9 TEL (083) 222-8494</p>
---	---

# 宇宙機構研究 プラクティック所

土立網なら  
コイワ  
キ  
上田中町1-7-12

